



CENTRE CANADIEN DE RECHERCHE
SUR LES FRANCOPHONIES
EN MILIEU MINORITAIRE

LA RECHERCHE AU COEUR DE LA FRANCOPHONIE EN SASKATCHEWAN

- Des projets audacieux
- Des stages sur le terrain
- Des conférences multidisciplinaires
- Des programmes axés sur l'engagement communautaire

Le CRFM est le centre de recherche de La Cité universitaire francophone de l'Université de Regina.

Ses travaux s'inscrivent dans une démarche d'engagement université-communauté, multidisciplinaire et inter-institutionnelle.

Le CRFM élabore un programme de recherche qui porte en priorité sur l'expérience de la communauté francosaskoise tout en s'ouvrant à celle d'autres francophonies canadiennes et internationales qui cherchent à s'épanouir en milieu minoritaire.

En partenariat avec des organismes communautaires, les membres du CRFM mènent des recherches qui s'inscrivent dans les axes de recherche du centre.

4 AXES DE RECHERCHE

- Engagement et développement communautaires
- Inclusion et différenciation culturelles et nationales
- Transmission et élargissement des patrimoines
- Langue, socialisation et apprentissage

EXEMPLES DE PROJETS

- Les idées et le fonctionnement politiques communautaires
- L'autochtonisation dans les communautés francophones
- La place des livres dans la formation de l'identité francosaskoise
- La contribution des immigrants établis à l'accueil des nouveaux arrivants

Contactez-nous :

Jérôme Melançon, directeur
jerome.melancon@uregina.ca | 306-585-5243

Caroline Cantin, coordonnatrice
crfm.cite@uregina.ca | 306-337-3273



PROGRAMMES PHARES

Questions pour l'action



Le CRFM invite les organismes communautaires francosaskois à soumettre leurs questions et problématiques afin que la recherche et le dialogue communautaire apportent des réponses et des pistes de solution. Afin d'alimenter la réflexion, un chercheur est invité à prendre part au dialogue. Les résultats de cette concertation établissent un point de jonction entre le milieu universitaire et communautaire.

Midi-conférences « Droit de Cité »

La série de conférences « Droit de Cité » met en valeur les recherches des francophones et francophiles de la Saskatchewan. Ces conférences se déroulent à La Cité universitaire francophone entre midi et 13h. Les participants peuvent ainsi écouter les intervenants tout en dégustant leur repas dans un cadre convivial.

Stages de recherche

Chaque été, le CRFM accueille des stagiaires qui réalisent un stage de recherche auprès des communautés francophones de la Saskatchewan. Ce stage s'adresse tant aux étudiants des cycles supérieurs qu'aux chercheurs de la communauté ayant une expérience de recherche autonome. Le stage doit s'inscrire dans un des axes de recherche du CRFM.

N.B. : Ces stages sont sujets à l'obtention du financement.



lacite.uregina/fr/crfm



[lacitecrfm](https://www.facebook.com/lacitecrfm)



CENTRE CANADIEN DE RECHERCHE
SUR LES FRANCOPHONIES
EN MILIEU MINORITAIRE

RESEARCH AT THE HEART OF FRANCOPHONE COMMUNITIES IN SASKATCHEWAN

- Innovative research projects
- Field research internships
- Multidisciplinary events and conferences
- Focus on community-building

The CRFM is the research center of La Cité universitaire francophone at the University of Regina.

The CRFM's work is part of a university-community, multidisciplinary, and inter-institutional approach.

The CRFM develops research projects that focus on the experiences of the Francophone community in Saskatchewan, while establishing points of comparison with other Canadian and international Francophone communities that are seeking to flourish in a minority setting.

The members of the CRFM, in partnership with community organizations, conduct research that falls within the center's four areas of interest.

4 AREAS OF RESEARCH

- Community Engagement and Development
- Cultural and National Inclusion and Differentiation
- Transmission and Expansion of Heritage
- Language, Socialization, and Learning

PROJECTS EXAMPLES

- The motivations and reasons for community involvement
- Indigenization in Francophone communities
- The role of books in the formation of Fransaskois identity
- The contribution of established immigrants to the welcoming of newcomers

Contact us:

Jérôme Melançon, Director
jerome.melancon@uregina.ca | 306-585-5243

Caroline Cantin, Coordinator
crfm.cite@uregina.ca | 306-337-3273



FLAGSHIP PROGRAMS

“Questions pour l'action” Program

The CRFM invites all Francophone community organizations to submit their questions and problems so that research and community dialogue can be used to offer solutions. A researcher is invited to fuel the discussion. The results of these gatherings will be used to propose strategies for action.



Noon-hour lectures “Droit de Cité”

The “Droit de cité” lecture series highlights the research of Francophones and Francophiles in Saskatchewan. These conferences are held in the Rotunda at La Cité Universitaire Francophone between noon and 1 pm. Participants can listen to the speakers while enjoying their lunch in a friendly atmosphere.

Research Internship Program

Each summer, the CRFM hosts trainees who are involved in a research internship with Francophone communities in Saskatchewan. This internship is intended for both graduate students and community researchers with independent research experience. The internship must fit into one of the CRFM's areas of research.

Note: These internships are subject to funding.

 lacite.uregina/fr/crfm

 [lacitecrfm](https://www.facebook.com/lacitecrfm)